

Fecha 21.10.2008	Sección Opinión	Página 15
---------------------	--------------------	--------------

Alerta coahuilense

Javier Corral Jurado

El presidente del CEN del PAN, Germán Martínez Cázares, ha convocado a todos los miembros del Consejo Nacional a una sesión extraordinaria para el 8 de noviembre. Entre los temas enlistados en la convocatoria se abordará como asunto principal el "análisis de la situación política nacional y la estrategia para 2009". De tomarse en serio su papel, es de suponerse que el órgano de orientación por excelencia en el PAN deliberará con toda responsabilidad y hará el balance pertinente del gobierno del presidente Calderón, así como del desempeño político y electoral del partido en 2008, para entrar a la competencia que renovará la actual Cámara de Diputados a partir de un diagnóstico realista.

Importante cita. Acción Nacional debe enfrentar con cordialidad y franqueza el deterioro en sus niveles históricos de confianza ciudadana y, por ende, los magros resultados obtenidos este año en las urnas. Ha de intentar, sin despegarse de la responsabilidad moral que se le asigna en el respaldo a sus gobiernos, ser contrapeso y espíritu crítico que ve por encima del deseo presidencial o de las sensaciones de un grupo de amigos, tan compacto como bisoño.

Ojalá se hiciera una auténtica evaluación de la lucha contra el narcotráfico y los niveles de violencia que ha alcanzado en el país; el tema de la posible

alianza con el partido de Elba Esther Gordillo; la real dimensión del tan llevado y traído pacto educativo; la coalición de gobierno que el Presidente ha hecho con el sector más desprestigiado del PRI que encabeza Manlio Fabio Beltrones y, por supuesto, los resultados electorales del país, y particularmente el caso que más preocupa: Coahuila.

De una lista nominal capturada de un millón 788 mil 441 electores, sólo 40% de los ciudadanos acudió a votar el domingo en las elecciones del estado que renovaron el Congreso local. Se disputaron 20 distritos y todos los ganó el PRI con una votación cercana a 70%; el PAN rondó 20%, y todos los demás, incluidos los votos nulos, pusieron el 10% restante. La mayor votación del PRI en un distrito fue en el XIII, con cabecera en Francisco I. Madero, en el que obtuvo alrededor de 31 mil votos; su más baja fue en el XX, con cabecera en Piedras Negras, donde obtuvo cerca de 8 mil votos. La votación más alta del PAN fue en el distrito IX, pero apenas llegó a 11 mil votos; perdió los cinco distritos de Torreón, la plaza más importante del panismo allá.

En el distrito en el que el PRI sacó su más alta votación, el PAN obtuvo su menor votación en el estado, apenas mil 500 votos. Una debacle.

No puede, no debe pasar la próxima sesión de Consejo Nacional panista como la mera reunión de trámite o, lo que es peor, la reafirmación de un entusiasmo equivocado, el vamos bien, estamos en el camino correcto. Los hechos apuntan en otro sentido.

Profesor de la FCPyS de la UNAM

